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2023-07-30 LAK (online)

Protokoll
Beginn der Sitzung: 14:03 Uhr Ende der Sitzung: 15:14 Uhr Sitzungsort: online

Stimmberechtigte: 

- Alicia Reinbold [4]
- Anna Dannecker [4]
- Annika Wilke [3]
- Geray Gürgüz [3]
- Jan Gfrerer [3]
- Jan Wohlfarth [4]
- Julian Diepolder (HMDK)
- Konstantin Meidenbauer (HdM) [3]
- Metzger Pascal (HVF Ludwigsburg) [2]
- Akhshar Ruben Leitner [4]
- Ben Schwarzenbach [2]

Weitere Anwesende:

Jolanda Lehmann

An Tang

Julius Schürrle

Markus (KIT)

1. Formalia

1.1. Eröffnung der Sitzung

Start 14:03 Uhr Protokoll: Anna Dannecker

1.2. Feststellung der Beschlussfähigkeit

Die LAK ist nicht beschlussfähig.

1.3. Genehmigung des Protokolls der vorherigen Sitzung

Keine Protokolle zu beschließen

1.4. Genehmigung der Tagesordnung

Tagesordnung wurde genehmigt.

1.5. Festlegung des Termins und Orts der nächsten Sitzung

05.11. Konstituierung Uni Stuttgart
19.11. 12 Uhr HMDK

im September LAK in Tübingen? genaue Terminabsprache mit Alicia Reinbold

Zu einem späteren Zeitpunkt in Hohenheim

2. Wahlen

2.1. Referent*in Soziales
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2.2.  Entsendungen in den studentischen Akkreditierungspool

2.2.1. Heiko Warnke

Heiko Warnke von der DHBW (Standort Heidenheim) hat sich beworben.

Beschluss

Die LAK entsendet Heiko Warnke in den studentischen Akkreditierungspool.

26 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 7 Enthaltungen

2.2.2. Annika Wilke

Annika Wilke (Uni Ulm) hat sich beworben.

Annika Wilke: neu als Vertreterin der Uni Ulm. hat im März die Schulung gemacht, bisherige Gremienerfahrung fast 1 Legislatur in StuPa, 
etwas Executive und auch aus der Fachschaft erfahrung. Diskutiert gerne, liest gerne Modulhandbücher und möchte sich für Studierbarkeit 
einsetzen.

Beschluss

Die LAK entsendet Annika Wilke in den studentischen Akkreditierungspool.

 30 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen

2.2.3.  Kilian Troidl

Kilian Troidl (Uni Tübingen) hat sich beworben für den Systemakkreditierungspool

Beschluss

Die LAK schlägt Kilian Troidl für den Systemakkreditierungspool vor.

31 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 2 Enthaltungen

Liebe Mitglieder der LAK BW, 
  
hiermit bitte ich um Entsendung in den studentischen Systemakkreditierungspool gemäß der Entsendeordnung der LaStuVe BW. 
  
Mein Name ist Kilian Troidl, ich studiere aktuell im M.A. Erwachsenenbildung/Weiterbildung (2. FS) an der Uni Tübingen. Eine Entsendung 
durch eine andere PTO kann nicht erfolgen, da es keine entsprechende BuFaTa für mein Fach gibt - die Entsendung in den 
Programmakkreditierungspool erfolgte 2021 bereits durch die LAK Bayern. 
  
Zu meinem Hintergrund: Seit meinem Bachelor (B.A. Soziale Arbeit, OTH Regensburg) war ich in der Fachschaft aktiv, habe dort u.a. die 
studentische Studienfachberatung verantwortet und war studentisches Mitglied der Studiengangkommission. Anfang 2021 habe ich mich 
durch das Poolseminar als Gutachter qualifiziert und war seitdem in acht Programmakkreditierungsverfahren als studentischer Gutachter 
tätig. Seit meinem Wechsel nach Tübingen bin ich studentisches Mitglied der Senatskommission Studium & Lehre, der internen 
Akkreditierungskommission der Uni Tübingen; hier ist mit insb. der Kontakt zu und die Einbindung der Fachschaften in die laufenden 
Verfahren wichtig und ich setze gemeinsam mit meinen Mit-Vertreter:innen entsprechende Punkte in den Kommissionssitzungen auf die 
Agenda. Fortlaufend bin ich durch meine Pool-Mitgliedschaft in Austausch mit anderen Gutachter:innen, so etwa kürzlich in einem Workshop 
zum Thema internationale Verfahren. 
  
Mit diesem Hintergrund würde ich gerne auch die Möglichkeit haben, in Systemakkreditierungen als Gutachter tätig zu sein - ich glaube, dass 
ich durch meine Erfahrungen in der akademischen Selbstverwaltung und den fachlichen Schwerpunkten meines Studiums einen guten 
Beitrag aus Studierendenperspektive leisten kann. Daher bitte ich im Entsendung in den Systemakkreditierungspool. 
  
Meine Teilnahmebestätigungen der Poolseminare sind als Anlage beigefügt. Die Teilnahmebestätigung des in Kürze (Datum ausstehend, 
soll aber noch vor Semesterbeginn erfolgen) stattfindenden Systemakkreditierungsseminars würde ich dem Präsidium zukommen lassen, 
das die Entsendung nach Beschluss der LAK dann final bestätigt. Es ist nicht absehbar, dass sich abgesehen von diesem Seminar etwas an 
meiner Qualifikation ändert. 
  

Vorstellung und Motivation_Heiko Warnke.pdf

https://wiki.stuvus.uni-stuttgart.de/download/attachments/331055796/Vorstellung%20und%20Motivation_Heiko%20Warnke.pdf?version=1&modificationDate=1689694164158&api=v2
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Leider kann ich am Sitzungstermin nicht persönlich für Fragen zur Verfügung stehen. Ich gehe jedoch gerne auf etwaige schriftliche Anfragen 
vorab ein, die mir das Präsidium gerne weiterleiten kann. 
  
Herzlichen Gruß 
Kilian

Anna: Wie viele dürfen wir entsenden?

Julius: So viele wie wir lustig sind für die Programmakkreditierung, für Systemakkreditierung(siehe Kilian) nur ein Vorschlagsrecht, das wird 
erst beim Poolvernetzungstreffen gewählt

Poolrichtlinien: https://www.studentischer-pool.de/wp-content/uploads/2023/04/Poolrichtlinien_2023-04-22_PVT_52_Berlin.pdf

Kilian ist in Tübingen nicht so wirklich bekannt, zumindest nicht bei der anwesenden Person. Auf Nachfrage: er ist aktiv im gremium für 
Lehre, studiert Erzeihungswissenschaften, sei engageirt und habe viel Erfahrung

3. Anträge

3.1. Antrag auf Einrichtung eines Referats "Presse und Öffentlichkeitsarbeit"

Antragstellerin: Jolanda Lehmann 

Zusammenfassung: Es soll ein Referat "Presse und Öffentlichkeitsarbeit" zur Unterstützung des Vorstands in diesen Angelegenheiten 
eingerichtet werden.

Begründungstext: Das Feld P& Ö ist für unsere Arbeit sehr wichtig, kommt leider aus Kapazitätsgründen oft zu kurz. Daher soll ein 
entsprechendes Referat eingerichtet werden, welches bei Social Media, Webseite, Presseanfragen und -mitteilungen und vielem mehr 
unterstützen soll.

Beschluss

Die LAK beschließt die Einrichtung des Referats "Presse und Öffentlichkeitsarbeit".

30 Ja-Stimmen, 0 Nein-Stimmen, 3 Enthaltungen

4. Berichte 

4.1. Vorstand 

Relativ wenig passiert seit letzter LAK, normales Tagesgeschäft erledigt

Einige Besprechungen mit Alicia bzgl. Strukturen, wollen etwas aufräumen und bei inaktiven Refererent*innen nachfragen. Über den 
Sommer ZielLeute für die konstituierung zu gewinnen.

Julian konnte aus dem Auslandssemester leider nicht so viel helfen, aber er kommt jetzt zurück, dann werden wir wieder aktiver werden.

Erfrischend, dass Alicia jetzt neu im Vorstand ist und man nun etwas diskutieren kann.

4.2. Referate

4.2.1. Referat Lehramt

Es gab etwas Diskussionen um duales Lehramt, gab dazu vergangene Woche auch eine Pressekonferenz. Soll zunächst in kleineren 
Studiengängen ausprobiert werden.

Es wird ein neues Treffen eingeladen von Malte, können aber nicht die Kapazitäten für eine Stellungsnahme reingesteckt werden. Motivation 
von Hochschulen notwenidg für eine Stellungnahmen.

4.2.2. Referat Studierendenwerke
Ref Studierendenwerk ist eigentlich noch besetzt, aber nur noch beratend.

https://www.studentischer-pool.de/wp-content/uploads/2023/04/Poolrichtlinien_2023-04-22_PVT_52_Berlin.pdf
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4.2.3. Referat Studium und Lehre

Gestern austauschtreffen mit Schwerpunkt KI in der Lehre

Sachstand KI: Anwesende Hochschulen gehen eher in Richtung erlauben wo sinnvoll. Verbieten eh schwierig weil kaum nachweisbar. 
Zugang zu entsprechenden Tools muss fair gestaltet werden (kostenpflichtige Versionen), aktuell noch eher ungeklärt. Großes Thema wird 
Weiterentwicklung von Studiengängen in Fachbereichen, die durch KI starke transformationen erfahren

Allgemeine Themen: Vor allem Finanzierungsfragen bereiten Bauchschmerzen

Zukunftslabor Hochschulen in der digitalen Welt: es werden Menschen gesucht, es gibt verschiedene Inputgruppen,die jetzt im Sommer
/Herbst aktiv sind. Es geht um 3-4 online Termine bei denen die Sitzungs.

D.h. 3 Themen, pro Hochschultyp ein Vertreter*in und ein Stellvertreter*in.   wir brauchen viele Menschen, da kann man gut Einfluss 
nehmen. Deadline: 14.8. bis dahin Leute suchen und bei Julius/Jolanda melden,

Bzgl. Hochschulfinanzierung gibt es ein Austauschtreffen mit der Landesrektorenkonferenz

4.2.4. Referat Nachhaltigkeit

Es gibt eine Umfrage mit Bayern, aber das ist noch nicht aktuell.

4.2.5. Referat Internationales

Es gibt nichts zu berichten, ist besetzt, aber es passiert nichts. Es wird nachgehakt.

4.2.6. Referat Soziales

Nicht besetzt.

4.2.7. Referat Gleichstellung

Es gibt nichts zu berichten, ist besetzt, aber es passiert nichts. Es wird nachgehakt.

4.3. Arbeitskreise

4.3.1. AK Konstituierung

Es gibt einen Termin für die Konstituierung JUHU!

Es werden noch rechtliche Dinge geklärt, da liegt aktuell noch einiges beim MWK.

Über den Sommer werden dann Infos/Nachhaken an alle Hochschulen gehen. 

Konstituierung wird sicher cool, jetzt 10 Jahre nach Einführung. Streut die Nachricht und kommt!

An Unis/Hochschulen in größeren Städten hakt nach bei den anderen Hochschulen in eurerer Region.

4.3.2. AK Landesweites Semesterticket

Es wird gearbeitet, aber nichts konkretes bekannt.

Ziel ist das Deutschlandweite 29€-Ticket für Studierenden, bei Verkehrsministeriumstreffen im September...

Dazu sollte auch in BW Druck gemacht werden.

Es soll noch eine Umfrage dazu kommen zu verschiedenen Modellen.

In BW ist das Geld aktuell nicht gegeben, dass es das auch für Ü27 gibt.

Julius: Je nach Modell könnte da schon was möglich sein, insb. bei Solidarmodell

Konstantin: Soweit ich weiß, soll das BW-Jugendticket in ein Deutschlandticket umgewandelt werden. Da wird sich aber an der Altersgrenze 
nichts ändern! Aber Verkehrsminister*innen Konferenz möchte eigetnlcih ein Deutschlandticket mit Vollsolidarmodell einführen für 29€. Hier 
wird es dann aber keine Altersgrenze geben

4.4. Förderverein der Landesstudierendenvertretung BW

Kein Bericht.

5. Verschiedenes
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5.1. Soziales Miteinander

Hoffnung war, dass bei einem online-Treffen mehr Leute treffen. Hat nicht gut geklappt...

Gibt es Ideen, dass man sich auch menschlich trifft, kennenlernt?

Es gibt viele Themen, die man am Samstag schon besprechen könnte. Vielleicht jede 2. LAK den Samstag auch noch mitnehmen. Die 
ausrichtendenden müssen sich eben um Schlafplätze etc. kümmern.

Helfendenfest einmal im Jahr als Sozialesevent

5.2. Sonstige Probleme

Hohenheim: Studiernedenwerk

Julius: Probleme mit Verkehrsverbund

Die Sitzung endet um 15:14 Uhr.


	2023-07-30 LAK (online)

